



Diputado Christian Matheson acusa falta de "sensatez" en la derecha tras resultados electorales:

## "Vino una división que perjudicó los resultados más que beneficiarlos"

● El parlamentario dio cuenta del diálogo en la Cámara, a propósito del debate por la Ley de Presupuesto: condicionó la partida de Interior "debido a todo lo ocurrido últimamente".

Diego Bravo

periodistas@elpinguino.com

Con el término de las elecciones de gobernadores, consejeros regionales, alcaldes y concejales, la conversación en materia electoral se puso en las parlamentarias y la presidencial. Los comicios pasados fueron un antecedente: en Magallanes no hubo grandes cambios en general (se mantuvo Jorge Flies en el Gobierno Regional, Claudio Radonich en Punta Arenas, José Gabriel Parada en Porvenir y se pasó de la izquierda de Antonieta Oyarzo a la derecha de Ana Mayorga en Puerto Natales). A la luz de los resultados, el diputado Christian Matheson (independiente, con apoyo de Evópoli) prefirió resaltar aquellas opciones que despuntaron.

"Son sobresalientes los porcentajes obtenidos por el alcalde Radonich y Ana Mayorga. En el caso de Punta

Arenas, son señales de una buena gestión, a pesar de las dificultades que ha tenido que enfrentar en cuanto a financiamiento de proyectos. En Natales es un descontento de un gobierno comunal que prometió mucho y no realizó nada. Los natalinos han optado por una persona que es conocida, que tiene amplia experiencia, tanto en el tema municipal, como en la gobernación de la comuna y tiene pleno conocimiento de cómo se maneja un municipio. Esperemos que se lo entregue en buena forma, en un buen pie y que los recursos del próximo año no sean comprometidos este, para no empañar su gestión. Le deseo la mejor de las suertes y el éxito a Ana Mayorga".

**- ¿Resiente los siete mil votos de diferencia que hizo la suma de candidatos de su sector a las preferencias del gobernador reelecto Jorge Flies?**

"Desde mi sector, habría esperado esa segunda vuelta para medir vueltas y ver lo que la comunidad magallánica preferiría. Lamentablemente, por el sector de la centro derecha, lo mismo que ocurrió cuando postulé al cargo, vino una división que realmente vino a perjudicar los resultados más que beneficiarlos. En ese sentido, debió haber habido mayor sensatez, por así decirlo, para que realmente hubiese existido un giro a la gobernabilidad de la región. En los últimos tres años vimos firmas de convenios, muchas promesas que se

acentuaron en el último tiempo a raíz de la candidatura, pero no hay concreciones y eso es realmente preocupante, porque los recursos de los que dispone la Gobernación Regional son grandes y eso no se ha plasmado en obras que contribuyan al desarrollo de la región".

**- ¿Va usted a la reelección?**

"Estamos pensando en esa posibilidad".

**- ¿Dónde estarán las energías del sector en el último tramo legislativo?**

"La próxima semana empezamos a tratar la Ley de Presupuesto en sala y vamos a tratar de promover la aprobación de las partidas o los presupuestos de los ministerios que realmente valgan la pena y objetar aquellos que no representan una buena inversión para la ciudadanía. Vemos, por ejemplo, que tenemos grandes déficits en salud, a mi entender por una deficiente administración de la cartera. Sin embargo, se le está entregando al Ministerio de las Culturas un aumento del 48% en su presupuesto, que debido a cómo se encuentra el país hoy, no se justifica. Desde el Gobierno tratan de justificarlo, pero lo que tratan es cumplir con una promesa de campaña hacia un sector. Pero debido a la falta de recursos que existen para la PGU, Salud, para obras públicas no concretadas, o la necesidad en materia de vivienda, no se justifica esa inversión. La próxima se-

mana veremos qué estamos en condiciones de aprobar. Si me preguntaran, tampoco aprobaría el presupuesto del ministerio del Interior debido a todo lo ocurrido últimamente. Pero para eso debería existir consenso, no vale la opinión de una sola persona".

**- ¿Y han sabido, a la fecha, de alguna "justificada"?**

"Lo que se invierte en salud, desde nuestro punto de vista, está bien invertido. Hay que ver si los montos se ajustan a las necesidades del país. Este año han existido grandes déficits, pero creo que por una falta de manejo. Según los últimos datos de gastos, habrían contratado más de 120 mil personas en el sistema público en este periodo. Eso significa en gastos aproximadamente US\$3.000 millones en gastos inoficiosos, porque hay una inoperancia del Gobierno que no justifica estas contrataciones. Es prácticamente lo que el Gobierno quisiera recaudar con una reforma tributaria. Entonces se trata de enfocar mejor los recursos adonde la ciudadanía necesita".

**- En materia de salud, hubo reprogramación de operaciones en el Hospital de Magallanes por lo de los insumos. ¿Tuvo eco el tema en la Cámara de Diputados?**

"Es algo que se está repitiendo a nivel nacional y es lamentable, porque es una precariedad en la utilización de los recursos. Por otra parte, vemos que, por información que me ha llegado,



El parlamentario hizo una dura observación por la "gestión" en materia de Salud del Gobierno.

este año se le han transferido \$10 o \$12 mil millones menos que el año pasado a esta fecha. Además, estamos cayendo en falta de insumos e incluso entiendo que están racionalizando el jabón, que es esencial para la higiene. Estamos en dificultades en este ámbito y el Gobierno se tiene que poner las pilas: los recursos se tienen que invertir en lo que realmente se necesita y no, por ejemplo, en la contratación de amigos del Gobierno de turno".

**- Anduvo por acá la Fiscalía de Coquimbo por el caso ProCultura. Declaró en calidad de imputado el alcalde de Porvenir y al parecer,**

**también el gobernador Flies. ¿Qué le parece?**

"Me llama la atención que sea justo después de las elecciones y no antes. Habría que preguntar cuál es el motivo. Segundo, existe una nebulosa en cuanto a las condiciones que habló el gobernador. En el fondo, espero que las situaciones se aclaren prontamente, no se sigan postergando como ha ocurrido hasta el momento y tengamos la certeza sobre lo que ha ocurrido con los recursos en Magallanes y todo el país. Son miles de millones que debieron haber ido en beneficio de la gente y se perdieron en el espacio".

**"Me llama la atención que sea justo después de las elecciones y no antes. Habría que preguntar cuál es el motivo".**

Por diligencias del Ministerio Público por caso ProCultura.